

| | D. | L. | M. | M. | J. | V. | S. |
|-----------|----|----|----|----|----|----|----|
| | 2 | — | — | — | — | — | 1 |
| Noviembre | 9 | 3 | 4 | 5 | 6 | 7 | 8 |
| | 13 | 10 | 11 | 12 | 13 | 14 | 15 |
| 1.941 | 26 | 17 | 18 | 19 | 20 | 21 | 22 |
| | 30 | 24 | 25 | 26 | 27 | 28 | 29 |

Año VIII |

PORTOVIEJO.—Ecuador, Martes 25 de Noviembre de 1.941

| No 2352

Arribo de Ministros de Agricultura y Obras Públicas

Quito 24.—Por la vía aérea llegó a esta capital el señor Ministro de Agricultura después de haber efectuado su gira por Manabí. El señor Ministro ha traído las mejores impresiones de esa provincia de la que tiene su mejor concepto por su potencialidad agrícola.

Igualmente llegó el Ministro de Obras Públicas quien fue a visitar los trabajos de la carretera Quito—Santo Domingo. Asimismo vinieron los miembros de la Junta de la Carretera Quito—Chone que fueron con el mismo objeto.

Sobre Libertad de Prisioneros Ecuatorianos

Quito, 24.—La Cancillería informó que no tiene aún conocimiento de la fecha en que se hará la entrega de los prisioneros peruanos que están en el Ecuador así como también de los ecuatorianos que se hallan detenidos en el Perú. En los círculos capitales ha caído muy bien la noticia respecto a la libertad de prisioneros ecuatorianos estimándose esto como el primer paso de las actuaciones posteriores que pondrán fin a este litigio centenario de ambos países.

Presidente República retornará Hoy a Quito

Quito, 24.—Probablemente mañana arribará a esta capital el señor Presidente de la República después de haber efectuado su visita por las provincias del norte a donde se dirigió el día domingo. El señor Presidente salió de Tulcán a las tres de la tarde llegando a Ibarra a las ocho de la noche donde pernoctó para regresar mañana a esta capital.

No se Pagará Sueldos de Empleados Que no Anoten Sus Nombres

Quito, 24.—El Ministro de Gobierno transcribió a los Gobernadores de Provincias la circular del Contralor de la República pidiendo que no se pague sueldos ni se reciba promesa de empleados que no hayan hecho anotar sus nombres en la Contraloría.

La Ofensiva Inglesa en Libia Favorece a Tropas Británicas

Berlín.—El parte oficial del Comando alemán, refiriéndose a la lucha en Libia, manifiesta que los alemanes han asestado fuertes golpes al enemigo en el desierto y que las fuerzas mecanizadas del Eje lograron causar apreciables bajas en las mecanizadas británicas, que avanzan en el desierto en su afán de libertar a la sitiada fortaleza de Tobruk.

Londres.—Desde que comenzó la ofensiva inglesa en el Africa se pueden considerar cuatro puntos principales: 1º.—4 cuerpos divisionarios alemanes están entrapados y acorralados por las fuerzas inglesas; 2º.—Los ingleses han capturado los importantes puestos militares Sidi Omar, Nuevo, Bardia, Fuerte Capuzzo, Gambut; 3º.—Los alemanes perdieron dos cruceros y transportes en el Mediterráneo, mientras sus bajas en la batalla de Libia suman a más de 15.000 hombres, y 4º.—Mas de cien aeroplanos han sido derribados a los nazis.

Moscú.—Tres transportes de tropas alemanas han sido hundidos en el mar de Varen, que fueron enviados a reforzar las tropas en el norte de Finlandia. Estas bajas fueron causadas por barcos de guerra rusos.

En el sector de Kalinin, Volkolán, Tala y Rostok, se lucha ferozmente y las fuerzas rojas han detenido al enemigo.

Berlín.—Mañana se firmará de nuevo el pacto anticomintern mediante la adhesión de otras potencias europeas, entre ellas Finlandia, Dinamarca, Bulgaria y el Gobierno chino de Nanking.

Se informó que este pacto está encaminado a luchar contra el pan—eslavismo ruso y el bolshévismo mundial.

Panamá.—11 amigos del Ministro de Panamá en el

Perú, fueron arrestados hoy, acusados de estar comprometidos en ajetes subversivos en momentos que el Ministro trata de viajar de Lima a esta capital.

Washington.—Se ha iniciado la segunda semana de conversaciones entre los Delegados del Japón y Estados Unidos para solucionar el problema del lejano oriente. Desde Tokio comunican que el Ministro de Guerra japonés Togu, dijo que el Japón seguirá inmutable su política y que en la actualidad el Japón está haciendo frente a una crisis sin precedentes.

Moscú.—Los ejércitos rojos han logrado detener al avance alemán en el sector del río Donetz, donde los nazis se han visto obligados a retroceder aún 30 millas al oeste. En los sucesivos combates habidos hoy y ayer los alemanes perdieron un total de 7.000 hombres y también fue posible capturar hasta material bélico dejado en sus posiciones tomadas en el Donetz. La Agencia TASS agrega que un transporte de tropas fue hundido en el Golfo de Finlandia.

Berlín.—La lucha continúa en el sector de Moscú con mayor encarnizamiento y las tropas alemanas lograron hoy tomar dos importantes posiciones entre ellas Solme que está a sólo 50 kilómetros al noroeste de Moscú. El Alto Comando Alemán informa que sus aviones han logrado interrumpir las comunicaciones de Moscú mediante constantes bombardeos, a la vez que en el distrito de Leningrado ha podido también atacar con todo éxito las posiciones enemigas.

La DNB, agencia noticiosa alemana generalmente bien informada, dice que todas las tentativas rusas para romper

Pasa a la pág. 4a

Acceptose Renuncia de Administrador de Aduana de Guayaquil

Quito, 24.—El señor Ministro de Hacienda aceptó la renuncia presentada por el Administrador de Aduana de Guayaquil. Seguramente se procederá a una total reorganización de dicha dependencia.

Pésame Para Gobernador del Guayas

Quito, 23.—El señor Ministro de Gobierno envió un telegrama de pésame a don Enrique Bisquerizo Moreno, actual Gobernador del Guayas, con motivo del fallecimiento de su esposa.

Ecuador Dará Libertad a Prisioneros Peruanos

En vista de la actitud conciliadora tomada por el Gobierno peruano, gracias a la gestión de los países mediadores en el conflicto, y que dará por resultado la libertad de todos los prisioneros ecuatorianos que están en territorio peruano, los mismos que deberán ser trasladados a nuestra Patria, el Gobierno del Ecuador, ha tomado igual medida con los prisioneros peruanos, los que se les dará las facilidades del caso para que puedan regresar a su Patria.

Al efecto el señor Ministro de Relaciones Exteriores del Ecuador Dr. Tobar Donoso, ha dado a la prensa el Comunicado que insertamos a continuación:

“En virtud de la laudable gestión de los gobiernos de Argentina, Brasil y Estados Unidos, acogida favorablemente por el de la República del Ecuador, éste procederá a libertar a los prisioneros peruanos que están en su poder.

El gobierno del Ecuador presenta a los expresados gobiernos de Argentina, Brasil y Estados Unidos, su profunda gratitud por esa labor americanista, que prepara el entendimiento entre el Ecuador y el Perú.

Deja también constancia el gobierno del Ecuador de un sincero anhelo de que cuando a vez se restablezca sobre sólidas bases, la armonía entre ambas repúblicas, como lo reclaman sus mutuos intereses y la solidaridad del Continente. A este fin no omitirá esfuerzo alguno, guiado siempre por el espíritu de conciliación, que ha presidido tradicionalmente su política internacional”.

Falta de Agua Hace Pasar Momentos Difíciles a Quito

Quito, 24.—Esta capital pasó hoy momentos difíciles por la falta absoluta de agua en todos los sectores especialmente en las partes altas. Viose desfilar caravanas interminables de gentes recogiendo agua en las pilas de la plaza Independencia, semejándose la capital moderna al antiguo Quito. La carestía de agua se debe a la sequía que sigue haciendo estragos constituyendo un grave peligro también para la agricultura.

Publicaciones Recibidas

INDIGE GENERAL Y CLAVE DE LA LEGISLACION ECUATORIANA

Muy laudable es la labor del señor J. Vicente Villota, de Quito, que desde el año de 1930 viene publicando trabajos análogos al que hemos recibido últimamente y cuyo objeto es el de facilitar de facilitar la acción de abogados, comerciantes, empleados públicos y todos los que laboran en asuntos legales, municipales o administrativos. Las claves que publica el señor Villota no faltan en ningún despacho abogadil o que tengan relación con el estudio de leyes, porque gracias a la labor benedictina que realiza el autor se ahorra gran tiempo en la búsqueda, a veces sin resultados, de leyes y reformas que en el maremagnum de nuestra legislación demandan una paciencia insuperable. Considérese este sólo hecho. En asuntos de Previsión Social, en menos de cinco años se ha introducido más de cien reformas. Y eso que en las últimas dictaduras cesó un tanto la manía de reformas, y hoy más bien se tiende a reformar sólo en asuntos económicos para el mayor rendimiento de las siempre exhaustas arcas fiscales.

Las obras a que estamos refiriéndonos se pueden adquirir de 1.935 a 1.938, al precio recibido de 10 sucos; la de 1.939, a \$ 3.50, y al mismo precio, la última, a or spondiente al año de 1940] debiendo dirigirse a los interesados al autor.

De nuestra parte agradecemos al señor Villota por el envío de sus trabajos, y al mismo tiempo le felicitamos por su paciente y fatigosa labor.

DOCTOR

Francisco Vazquez Báldá

MEDICO—CIRUJANO

Atiende en su Consultorio situado frente al Parque Central en la población de SANTA ANA

Refórmanse Los Estatutos Vigentes Del Consorcio de Municipios de Manabí

“El Presidente Constitucional de la República, —ACUERDA:— Aprobar las reformas a los Estatutos vigentes del Consorcio de Municipios manabitas, expedido el 31 de octubre de 1.941, que dicen: “Organización: El Art. 1º dirá: “El Consorcio de Municipios manabitas está constituido por las Municipalidades de las provincias de Manabí y el Directorio lo formarán los Presidentes de dichas corporaciones o sus delegados debidamente organizados.

DE LAS SESIONES: El Art. 6º dirá: “El Consorcio de Municipios manabitas sesionará ordinariamente, una vez al mes; y extraordinariamente cuando lo convoque el Presidente o a petición verbal o escrita de un representante indicando el motivo de la petición”.

INVERSION DE LOS FONDOS: El Art. 11, dirá: “La inversión de los fondos del Consorcio de Municipios manabitas será hecha mediante acuerdos u órdenes de pa-

go dictados por la Presidencia, previa autorización o facultad concedida en sesiones ordinarias o extraordinarias del Directorio del Consorcio. Estas inversiones se refieren a las que no constan presupuestadas clara y terminantemente, es decir, las que no sean sueldos, jornales y combustibles, pero que estén de acuerdo con el plan de obras trazado y aprobado de antemano por el Consorcio”.

DISPOSICIONES GENERALES: La segunda regla segunda dirá: “El Directorio del Consorcio autorizará los gastos no presupuestados, facultando al Presidente para que previa dicha autorización dicte las órdenes correspondientes de pago. Igualmente, facúltase a la Presidencia para que disponga gastos no presupuestados o extraordinarios, hasta por la suma de doscientos sucres mensuales, debiendo informar en la primera sesión del Directorio”.

Noticiario Local

UN INCENDIO INTENCIONAL.

El Teniente Político de Tosagua, comunica a la Intendencia que en la noche del domingo último, se produjo un incendio en la casa del ciudadano Luis Subiaga, que parece haber sido causado por manos criminales, con intenciones de robar. Felizmente fue sofocado y se evitó mayores desgracias.

AERIDO EN COLON.

De Colón avisa el Teniente Político que en el sitio Pachinch, el ciudadano Victor Figueroa, fue herido por Tarquino Barrezuela, quien no pudo ser capturado por darse a la fuga. Se ha iniciado el sumario correspondiente.

CIUDADANO ASESINADO.

En el sitio Bombuaría, jurisdicción del cantón Bolívar, ha sido asesinado machetazos el ciudadano Carlos Cedeño, por Eulogio Chica, conforme a denuncias presentadas ante el Comisario de Calceta. A fin de establecer la responsabilidad en este crimen, dicha autoridad inició el auto cabeza de proceso.

PENSION MILITAR.

Por Decreto Nº 134 se ha concedido pensión de retiro al Carabinero Sixto Ortega, que ha venido prestando sus servicios en el indicado Cuerpo. La pensión fijada es de \$1. 100.00 y las revistas de Comisario las pasará en esta plaza de Portoviejo. Así lo ha comunicado a la Intendencia de Policía el señor Comandante de la 3a. Zona de Carabineros.

TRANSFERENCIAS RECIBIDAS.

Se han recibido las siguientes transferencias: rancho para el Batallón de Carabineros por la 2a, de noviembre \$1. 3.616,00; \$1. 68,00 para el señor Antonio Ordóñez, profesor de Educación Primaria de El Oro, refugiado en esta provincia, corres-

ponde a la primera quincena de noviembre.

COMISARIA NACIONAL.

Se inició juicio contra Augusto Mero por heridas a Teodoro Cruz y se ordenó recibir la declaración de Luis Zambrano.

REGISTRO CIVIL

Nacimientos: Buckner Enrique Delgado Cedeño, Enrique Saúl Menéndez, Eduardo René Macías, Blanca Estrella Hernández Alvarez, Samuel Hipólito Menéndez Moreira, Marcos Lorenzo Parrales Bailón y Julio Freddi.

Comunicado de Manta

Hago saber al público a las autoridades, a los Juzgados de Letras, a los Ministros de la Excelentísima Corte Superior de Justicia y a los abogados en general, que el suscrito no ha vendido ni regalado a nadie las propiedades que poseo en este puerto, y como me encuentro muy mal de salud quiero hacer al público esta aclaración por si acaso haya sido víctima de una traición o se me haya sorprendido en la oscuridad de la noche. Manta, Noviembre 12 de 1941.

Fidel Salvador Veintimilla Espinoza

Toda iniciativa de organización debe secundarse: esetes patriotismo.

¿Qué es el Noviazgo?

El noviazgo es el prólogo del matrimonio y como todo prólogo debe indicar cual ha de ser el contenido de aquél. El matrimonio no es la celebración de una ceremonia bajo tal o cual rito, ya que esto en fin sería la consumación de un acto. El matrimonio es la convivencia diaria durante muchos años, es comprensión, es tolerancia. Si el matrimonio no responde a sus fines, será un matrimonio legal, pero no un matrimonio en su verdadero concepto. Hay muchos medicamentos que se ofrecen para curar, pero hay pocos que como el Ictolán responden que al usarlo curan infaliblemente el sarpullido, las heridas infectadas, quemaduras, ampollas, granos, barros y en general todas las infecciones cutáneas. Ictolán es un producto sin rival para terminar con todas las infecciones de la piel y puede obtenerse en cajitas de \$1. 0,45 c-u y en tubos de \$1. 2,00 c-u.

Ictolán es uno de los insuperables productos fabricados por los Laboratorios de la Botica del Comercio, la farmacia que elabora las mejores medicinas en el Ecuador.

Llegó la Maizena Iris

Maizena Iris a menor costo que todas las similares. De igual peso y de mejor calidad la encontrara.

REMITIDO.

Frente a un Difamador

En EL GLOBO número 11304 que se edita en Bahía de Caráquez aparece una correspondencia de Rocafuerte, firmada por el corresponsal FRITZ, o sea Francisco Rodríguez Diván, quien sin ninguna consideración ni respeto para nadie, tergiversando la verdad, como ha sido siempre su costumbre, se va contra los miembros de la Junta de Control de Subsistencias porque dizque no le hace comer carne y víveres baratos.

La Junta de Control a su debido tiempo convocó a los señores matarifes de ganado mayor y menor y acordó fijar los precios de OCHENTA CENTAVOS LA LIBRA de carne, tanto de res como de chanco y SESENTA CENTAVOS la libra de hueso; precio que se logró establecer durante algunas ferias; pero como los señores matarifes manifestaron encontrarse perjudicados y elevaron una solicitud firmada por varios agricultores y matarifes, pidiendo se les fijara el precio de la libra de carne a UN SUCRE, porque no encontraban ganado para vender al precio fijado anteriormente, ya que en otros pueblos se vendía corrientemente a UN SUCRE la libra, los comerciantes de ganado de esos lugares venían a comprar y, como es natural, el productor tenía que vender al que mejor pagaba; y, como lo que es justo y razonable hay que aceptarlo; la Junta se vió en caso de dejar que las cosas vuelvan a su principio ya que aparte de esto, el clamor era general por ese mismo origen pues los productores y vivanderos estaban abandonando la plaza para buscar otras mejores; debo a notar que la suspensión del Control obedeció a expresa voluntad del señor Gobernador de la Provincia, ante quien llegaron reclamos, clamores, &c., no sólo de los comerciantes y agricultores sino también del verdadero pueblo que es consumidor.

Si no estoy mal informado el texto del Decreto al respecto establece que se EVITE EL ALZA de los precios de los víveres y no del abaratamiento, ya que todo el que tenga un elemental conocimiento de negocios sabe que el precio de las cosas está en relación con la Oferta y la Demanda, y que todo el que se dedica a cualquier actividad, tiene derecho a su utilidad pues este es su medio de subsistencia (esto lo conoce el corresponsal porque cierta situación se la consiguió por esos medios, habiendo ejecutado estos procedimientos).

En cuanto a peso y otras irregularidades, considero cobardía eso de escudarse tras un pseudónimo para denuncias de esa clase, ya que para eso tenemos Jueces y Tribunales donde el corresponsal, si tiene fundamento, debe valientemente presentarse a denunciarlas y comprobarlas, buscando para esto buenos colaboradores y de antecedentes limpios, que no padezcan del mismo mal que denuncian y no vaya a causarles a sí mismos la actitud ejercitada.

Hay una romana de Control, y si los compradores se dejan estar son ellos los responsables, por que si notan la alteración del peso deben denunciar y comprobar la infracción para su sanción; o quiere el comentarista que los miembros de la Junta vayan tras el comprador para arrebatárselos víveres adquiridos a fin de constatar el peso, medida, cantidad, &c? Estupendo criterio de FRITZ...

Si estas cosas fueran denuncia y se dejaran sin sanción, muy plausible y digna de encomios sería su labor defensiva señor Fritz; pero lo que analiza según su cri-

Flechas en el Blanco

EL EJEMPLO DEL PERU

El importante lider político del aprismo peruano Haya de la Torre, ha hecho declaraciones pavorosas sobre la situación política del Perú. Según esas declaraciones se confirma, en primer lugar, que el totalitarismo reina en el Perú como sistema de gobierno. Y luego Haya de la Torre observa cosas como éstas: La principal característica del actual régimen peruano es su anticonstitucionalidad. Por eso es, definitivamente, una cruel dictadura totalitaria. En el Perú hay "leyes" que rigen contra la Constitución. Hay una ley llamada de emergencia que es catastrófica. Y una ley fenomenal llamada llamada de seguridad. El habeas corpus es im-

FABRICA LA SIRENA COMPRA HIGUERILLA En Manta y Portoviejo CUALQUIER CANTIDAD

terio, no da derecho a sus clamores, ya que por otra parte sabemos que si hoy los ejercita es porque no tiene el negocio que antes tuvo, que si lo tuviera estaría de parte de los pillos, usureros, &c. como usted califica a los vivanderos, matarifes y comerciantes.

El público estudia sus comentarios a que me refiero y desapasionadamente juzga la labor del DEFENSOR DE LOS DERECHOS DEL PUEBLO. Deseoso estoy de conocer los resultados y efectos de la acusación.

Con esto dejo terminado el incidente porque es conocida por todos la insidiosa labor de dicho corresponsal, desmentido siempre, aún por sí mismo (recomiendo leer con atención la correspondencia de mi referencia y se encontrará dichos y contradichos) tras sus célebres producciones va dejando siempre la triste estela de la mentira, la farsa, y falta de base moral para exponer conceptos verdícos, libre de toda argumentación que lo exponga al mentís.

Y termino avisándole al señor Fritz que ya viene de Emeraldas el negrito Feliciano trayéndole una buena remesa de ganado para que le venda carne barata.

Del señor Director, atentamente, Francisco A. ROMERO, Presidente del Concejo, Rocafuerte, noviembre de 1941.

AGUA MINERAL NATURAL

SAN FELIPE

La mejor agua para enfermos, sanos y niños. Lo han certificado los mejores bacteriólogos del país, como los Drs. José Darío Moral y Francisco J Barba: "la presencia del Radio la hacen de inestimable valor medicinal".

La vende: Orfa C. de Caicedo, en Portoviejo, frente a la Dirección. de Educa

MENOR PROFUGO

De la casa del señor Capitán Aurelio Rodríguez Candela, ha fugado el menor Alcides Córdova, de ocho años de edad, trigueño, pelo lacio, gordito, dentón, boquiabierto y de ojos un tanto café. Anda descalzo y viste pantalón ancho, color kakui y camisa café un poco descolorida. La persona que de razón de su paradero tendrá una gratificación y la que lo tenga sin denunciarlo será sancionada por la autoridad respectiva.

tente ante la orden de cualquiera autoridad policial. Millares de ciudadanos están en el destierro, en las prisiones o en la persecución. La mayoría electoral no puede votar. No existen en absoluto las libertades de expresión y de reunión. Y según una ley despectivamente llamada "ley de los cohetes", el pesquero o soplón era elevado a la categoría de funcionario de Estado, con derecho a matar a sus perseguidos... Todo esto y mucho más que esto lo dice Haya de la Torre. Es decir, un peruano ciento por ciento. Pero nosotros podemos agregar esto: En el Ecuador no tenemos tantas desgracias políticas. Estamos a mucha distancia del Perú. Y sin embargo, como también tenemos ciertos políticos adocenados que piensan en malas, muy malas cosas, es preciso y urgente decir: Los ecuatorianos, por patriotismo tenemos que propugnar una política que ni remo-

REMATE

El señor Juez Provincial Segundo de Manabí doctor Moisés Marchán Aguirre, por auto dictado el día 21 del mes de octubre de 1941 el doce de Enero del año próximo venidero, para que tenga lugar el remate de los bienes ubicados en el cantón Manta, en la ejecución que sigue el señor Miguel Chabela Elfo, cuyos linderos, ubicación extensión, precio del avalúo y más detalles, son los siguientes:

Una finca, denominada "El Limón", situada en el resinto "Pococha", jurisdicción del cantón Manta, con la siguiente linderación: por el frente, camino público; por atrás, terrenos de Segundo Calderón; por un costado, propiedad de Reinaldo Pico y por el otro costado, (con terrenos de Fermín Santana y Rodolfo Murillo, avaluada en TRES MIL SUCRES \$ 3.000,00 pero como lo embargo de solo corresponde a la mitad de dicha finca, es también imputable la mitad del avalúo, o sea UN MIL QUINIENTOS

SUCRS \$ 1.500,00

La finca en referencia tiene una casa en regular estado, mide unas cuarenta o cincuenta cuadras, más o menos, en total; varios grupos de sembríos de café coschables, de los cuales unos están perdidos entre los montes. También tiene cadiales cañas guaduas y potreros en mal estado.

Tres solares hacia el Estadio de Manta, así:

Unos con seis varas de frente por cuarenta de fondo, linderado: por el frente, con solar de

tamente siga esa tenebrosa política del Perú... (DE EL DIA)

Automóviles

Se venden o se permutan, dos: Un Studebaker Presidente, carro de lujo, modelo 1937 y un Ford, tipo carreteros de Manabí, íntegramente reparado, modelo 1930.

Queda al juicio del interesado, precio y condiciones de permuta.

Dirigirse al señor

Manuel Augusto Gillém

MANTA

Carlos María Delgado de Idefonso; por atrás, con solares de Francisco de Mera y Pablo Alonso; por un lado, con solar del anterior dicho Delgado de Idefonso y por el otro, solar de Roberto Santana, avaluado en..... " 100,00

Otro solar con quince varas de frente por veintidós de fondo, linderado: por el frente, con solar de Ovidio Zambrano; por atrás, con solar de Sofía de Cedeño; por un costado, con solar de Ernestina de Cedeño y por el otro, propiedad de Carlos María Delgado de Idefonso, avaluado en..... " 150,00

Un tercer solar con cincuenta varas de frente por setenta de fondo, linderado: por el frente, con propiedad de Virgilio Zambrano; por atrás, con solar de Carlos María Delgado de Idefonso; por un costado, solar del mismo y por el otro, con solar de Jacinto San Andrés, avaluado en..... " 300,00

Dichos solares están sin cercas y abandonados.

Suma \$ 2.050,00

Dos Mil Cincuenta Sueros.

El Juzgado dispuso también que se publique el remate por la prensa, poniendo el aviso respectivo, entre los cuales me dará el tiempo de ocho días, y el mismo hasta el día señalado para el remate.

Lo que hego saber al público para los fines de Ley.

Portoviejo, a 24 de Noviembre de 1941.

El Secretario Segundo Provincial A. RODRIGUEZ CANDELA

¡No lo olvide! Para el ESTREÑIMIENTO

Feen-a-mint AGRADABLE CHICLE LAXANTE

SECCION DEPORTIVA

Manta - 2 - Portoviejo - 5

En el ya casi destruido por completo Estadio Municipal de esta ciudad, se efectuó el domingo el partido intercantonal de fútbol entre River Plate de Manta y Gimnástico de esta ciudad.

Hemos dicho casi destruido porque en realidad el Estadio apenas si es una sombra de lo que fué. Cercas destruidas, cada 50 metros hay que poner guardias para que no pasen los "pavos" y en Tribuna es necesario andar con suerte para no dañarse el pié, su piso está casi al venirse abajo, parte del techo ha desaparecido y hace pocos días, un muchacho, quizás cansado de ver tanta miseria, prendió fuego en sus cercas; por poco nos encontramos el domingo con un Estadio convertido en cenizas.

Pero por sobre tanta desolación y descuido hacen un supremo esfuerzo los muchachos y dirigentes de cuadros locales para decir que Portoviejo tiene sus futbolistas en forma y en cantidad. Ayer fué Galo Plaza reforzado que dió cuenta de Bahía, hoy ha tocado a Gimnástico reforzado también, hacer una demostración de que en Portoviejo existe materia de futbolistas.

El juego en el primer tiempo estuvo bastante monótono, hubo un pequeño incidente por falta de organización del espectáculo y concluyó con dos a dos lo que demostró la igualdad de fuerzas. En el segundo tiempo los locales asentaron bastante su línea media y la delantera visiblemente reforzada con Morales, perforó por 3 veces al cuadro mantense que en los últimos 20 minutos desapareció por completo de la cancha. Último, que nuestros jugadores no tienen esa sana acostumbrada en otras canchas para cebarse en su presa en los tra-

HOY-TEATRO VICTORIA

Sensaciones Martes Popular Doblej

A las 8 p m.—Primer y último reprise de la elegante y sugestiva obra en castellano: PALERMO PRECIOS POPULARES

Ultima exhibición de la supercinta de la guerra germano-inglesa.

INVASION

Más tailers de CARMEN de la TRIANA, La LLAGE o YO la MATE y EL CONVENTILLO DE LA PALOMA

Mañana: Estreno de gala del grandioso drama La Llagé o YO LA MATE

LA FRONTERA

Sa'ón de JORGE M. NIETO

Vende polvo perla legítimo extranjero para teñir el cabello en negro. Por mayor y menor. Único distribuidor en Manabí. Atiende pedidos por correo.

Hay también jamones preparados, mostadela y queso.

Toda clase de licores, couffites y dulces finos, cebiches, sandwiches cerveza y kolas hechas, refrescos de frutas

mos finales e inflar más la cuenta.

River Plata jugó todo lo que pudo y lo que supo. Se trata ya de jugar en buena cancha como la de Portoviejo, que hoy por hoy es la mejor, nos referimos al campo mismo donde se practica fútbol, y naturalmente aquí las cosas cambian. River combinó bien, dominó bastante; pero dió todo en el primer tiempo, ello demuestra que es un cuadro joven, se agotó en esos 45 minutos y no reservó energías para los restantes, y allí se creció el local. Su delantera rápida y veloz, formada por Miranda, Clodomiro, Morales, Cavalleros y Farfán, los tres primeros son cancheros veteranos, dominó al cuadro contrario, mientras en la defensa local Toromoreno se batió como bueno haciendo honor al mote de "Charro".

Finalizó el juego con un 5-2 que habla claro de la mejor forma con que actuó el GIMNAS TICO, no obstante que River supo también dominar ampliamente en el primer tiempo y defenderse de igual a igual. Al hacer un valance de las actividades deportivas, tenemos la seguridad de que Portoviejo va a la punta en la actual temporada. No solo con partidos ganados sino también por goles colados.

MASANTONIO.

BERNA

Nueva York (SIPA).—

La ciudad de Berna, que se unió a la Confederación Helvética en 1352 y vino a ser su capital en 1848, fué fundada por el duque alemán Bertoldo V. Cuenta la tradición que el duque se hallaba a la sazón en una excursión cinegética, dedicado a la caza de osos, a lo cual se atribuye el hecho de que el enorme plantigrado figure en el escudo de armas de la ciudad.

De ahí que el referido animal sea tan popular en Berna, y que su figura adorne multitud de artículos, así los de tocador como las pipas de fumar, los utensilios domésticos, las puertas, el tirador de éstas, las fuentes, etc. Representase también al oso en Berna vestido con una armadura, simbolizándose con ello la disposición en que en todo momento se halla el democrático pueblo suizo de pelear en defensa de su libertad e independencia.

Berna es una curiosa mezcla de lo medieval y lo moderno. Diríase que la parte vieja de la ciudad sigue viviendo en el pasado, con sus numerosas casas de balcones salientes y de paredes de gablete, alineadas a lo largo de extensos portales, y sus calles empedradas; y, para completar el cuadro medieval, tiene por doquiera antiquísimas fuentes, muchas de las cuales datan de varios siglos.

En cambio, sus edificios modernos—numerosos también—, sus anchurosas calles tiradas a cordel, y la admirable administración y el perfecto funcionamiento de sus fábricas y tranvías, aquéllas y éstos movidos

por electricidad, así como la limpieza que se observa en todo, la han puesto a la altura de las más modernas de las capitales europeas.

Tiene apenas unos 120.000 habitantes, los más de ellos de habla alemana, y es una ciudad esencialmente industrial. Fabrican los berneses con singular maestría multitud de artículos, desde finisimos relojes de bolsillo hasta potentes máquinas, y entre los productos principales de su industria figuran el chocolate, las máquinas herramientas y los hilados y tejidos.

Desde el punto de vista estratégico, siempre se había creído que era ideal la situación geográfica de Berna, sobre todo por lo que respecta a la topografía; pero con las guerras MECANIZADAS de ahora, y con las máquinas bélicas que surcan el éter, han perdido las montañas que la rodean la importancia de antaño.

No obstante el hecho de haber sido extremadamente democrática su administración municipal en sus primeros años, cayó después en poder de intolerable oligarquía, cuyos adalides, según la leyenda, decían que Dios se había naturalizado en Berna. Más tarde pasó el poder a manos de cierto grupo de familias privilegiadas y de los gremios, y por último a raíz de la Revolución Francesa se inició allí un formidable movimiento liberal. Desde principios del siglo pasado Berna se ha venido distinguiendo por su espíritu liberal, y cabele además el legítimo orgullo de ser, como todo Suiza, hospitalario refugio de los expatriados políticos de otros países.

Social

Ayer se dirigió a Guayaquil el señor Dr. Pedro A. Jurado Rumba, con el fin de visitar a su señor hermano Manuel Antonio Jurado que se encuentra gravemente enfermo en dicho puerto.

En Manta el día domingo festejó su onomástico la señorita María Ercilia Caravedo García, y en casa de sus padres se ofreció una simpática fiesta a sus distinguidos amigos.

Manta 24—

En la tarde de hoy viajó por la vía aérea el señor Ministro de Agricultura don Ricardo Crespo Ordóñez después de efectuar una extensa visita por las principales ciudades y comarcas manabitas en comisión del servicio.

Las observaciones hechas por el señor Ministro y el estudio de la verdadera realidad agrícola de Manabí, hacen que se espere mucho de esta visita en la cual el distinguido Secretario de Estado demostró interés por la solución de nuestros problemas agrarios.

De Manta los señores Luis Virgilio Delgado, Pedro Zambrano Barcia, José Luis Urgelles.

De Guayaquil el señor don José Palma M. y señora.

Al cumplirse ayer el primer aniversario del fallecimiento del distinguido caballero de Sucre, don Ignacio Rodríguez Loor. Coz este motivo se celebró en la Iglesia de la Merced una misa de réquien a la cual concurrieron sus familiares venidos de esa ciudad y amigos residentes en esta capital.

Al Público

Con el fin de vernos nutridamente visitados, la Empresa del VICTORIA obsequia al público haciendo el primer repri e de PALERMO a precios populares y en su función doble con otra cinta de gran calibre como es INVASION. Repetimos que sacrificamos la explotación de la gran cinta primeramente nombrada, solo con el deliberado objeto de demostrar la calidad del material que tenemos por estrenar en bodega.

Reporter X.

Viene de la pag. 1a. el cerco de acero y fuego de Leningrado han sido inútiles, pues los nazis mantienen sus posiciones intactas.

Londres —Todavía no se puede informar sobre el General inglés que los italianos incluyen en su parte y que dicen haber capturado en la batalla de Africa. Los servicios informativos del Ministerio no adelantan nada sobre el particular como tampoco se dan detalles sobre el lugar donde ha tenido lugar la acción en el desierto africano.